

Associations islamiques Vers une fédération ?

Plusieurs responsables de la Conférence des cadres et intellectuels musulmans du Burkina (CCIMB) ont donné hier 12 juin 2001 une conférence de presse ; c'était dans l'immeuble de la pharmacie Diawara et la rencontre avec la presse avait pour objet, le forum non pas de l'unité, mais sur l'unité des musulmans, prévue du vendredi 16 au dimanche 18 juin à Ouagadougou.

Ah!-Assane Rouamba

Les organisateurs de la conférence de presse étaient conduits par le docteur Diawara (Diawara comme pharmacie Diawara) que secondaient Hady Cissé, Sessouma Gaoussou, etc. D'entrée de jeu, le Dr Diawara a justifié la nécessité pour les musulmans de réaliser leur unité en la présentant comme une injonction divine contenue dans le Coran, et une préoccupation majeure de l'heure pour la CCIMB.

Les conférenciers qui, après des rencontres et des sorties en provinces, sont convaincus de la réceptivité des musulmans à l'idée de leur unité, espèrent, a ajouté M. Diawara, que les différents chefs

religieux et responsables d'associations islamiques entérineront les conclusions du forum. Pour revenir au forum, il s'articulera autour des points suivants : rôle et importance de l'unité, obstacles à l'unité, et atouts pour y parvenir.

Les questions de la presse ont porté sur le contenu de l'unité tant recherchée à savoir unité organisationnelle ou doctrinale, sur les sons de cloche discordants qui se font déjà entendre par voie de presse, sur le nombre d'associations invitées, etc.

Des réponses des conférenciers, il est ressorti que les contours exacts de l'unité sont laissés à l'appréciation de qui de droit, autrement dit des chefs religieux et



Dr. Gaoussou Diawara : «L'unité des musulmans est une injonction divine contenue dans le Coran»

des responsables d'association. Quant au nombre d'associations invitées, «toutes ont été invitées», même si ce n'est que lors du forum qu'on saura combien y ont répondu. «Même l'association islamique

Ahmadiyya du Burkina a-t-elle été invitée ?», demanda un journaliste. Non, car jusqu'à preuve du contraire, ce ne sont pas des musulmans à nos yeux, c'est comme si vous demandiez si nous avons invité les protestants.

Un autre communicateur voulut savoir si parler de l'unité des musulmans ne laisse pas penser qu'il y a des problèmes en leur sein d'où peut-être cet appel à l'unité ? Réponse des conférenciers, l'accent mis sur l'unité des musulmans est dû au fait que bien que les associations islamiques foisonnent au Burkina (il y en aurait 85) elles ne sont pas coordonnées et

bien organisées (dans une structure fédérative ?). Nous ne serons donc pas étonnés qu'au sortir du forum, une fédération des mouvements et associations islamiques soit recommandée ■